



RINGKASAN

ELIKA AYU VIVIANA. Efektivitas Penerimaan Retribusi Terminal untuk Meningkatkan PAD Kabupaten Pati di Era Pandemi *Covid-19* (*The Effectiveness of Terminal Retribution Receipts to Increase PAD in Pati Regency in the Covid-19 Pandemic Era*). Dibimbing oleh NOVI ROSYANTI.

UU Nomor 33 Tahun 2004 menjelaskan Pendapatan Asli Daerah (PAD) adalah pendapatan yang diperoleh daerah yang dipungut berdasarkan peraturan daerah sesuai dengan peraturan perundang-undangan. Cakupan sumber PAD Kabupaten Pati diantaranya, pajak dan retribusi daerah. Retribusi daerah khususnya retribusi terminal merupakan salah satu jenis retribusi daerah yang dikelola oleh Dinas Perhubungan Kabupaten Pati dan memberikan kontribusi tertinggi sebesar 60% pada Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kabupaten Pati dari sektor transportasi darat. Adanya pandemi *Covid-19* tentu akan berdampak pada jumlah penerimaan, oleh karena itu pemerintah Kabupaten Pati perlu memperhatikan pengelolaannya dalam rangka untuk mencapai efektivitas penerimaan retribusi dari terminal itu sendiri.

Tujuan dari penulisan laporan tugas akhir ini adalah menguraikan proses penentuan target penerimaan retribusi terminal yang dikelola oleh pemerintah Kabupaten Pati, menguraikan rincian jumlah penerimaan retribusi terminal di Kabupaten Pati, menguraikan penilaian efektivitas dengan menggunakan metode rasio efektivitas dari pendapatan retribusi terminal, dan menguraikan upaya pemerintah Kabupaten Pati dalam mengoptimalkan retribusi terminal selama pandemi *Covid-19*.

Metode yang digunakan penulis dalam pengumpulan data, yaitu metode observasi, wawancara, dokumentasi serta studi pustaka dari berbagai literatur yang mendukung penulisan tugas akhir ini.

Berdasarkan pembahasan mengenai proses penentuan target penerimaan retribusi terminal melalui beberapa tahapan yang melibatkan 3 pihak, yaitu Dinas Perhubungan Kabupaten Pati, Dinas Pendapatan, Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pati, serta DPRD Kabupaten Pati. Efektivitas penerimaan retribusi terminal tahun 2015-2020 mengalami perkembangan yang fluktuatif. Secara keseluruhan, meskipun tahun 2020 terjadi pandemi *Covid-19* masih dapat dikatakan efektif. Hal ini disebabkan karena telah dilakukan upaya dari pemerintah untuk mengoptimalkan tingkat efektivitas dari retribusi terminal.

Kata kunci : Efektivitas, PAD, Retribusi Terminal